

gagnaient pas leur fortune et leur dame à la pointe de l'épée? Eh bien, j'agis comme eux; ma vie ne sert-elle pas aussi d'enjeu dans la partie que j'ai engagée? Le sort des armes pourrait m'être tout aussi fatal qu'à mes adversaires, et je ne vois pas qu'il y ait lieu d'incriminer ma conduite.

Il n'est pas rare de voir les hommes les plus corrompus, les plus coupables, se chercher des excuses. Le besoin de se réhabiliter à leurs propres yeux les poursuit sans relâche, et s'ils n'y parviennent pas, ils aiment du moins à se persuader que les autres ne valent pas mieux qu'eux.

Albéric décida qu'il répondrait à M. Daverny, et il mit à composer cette réponse tout ce qu'il possédait d'adresse dans l'art de tromper, pesant chaque phrase, chaque mot, s'étudiant à adoucir le passé, à rejeter sur la fougue de la jeunesse les folies qu'il avait faites, s'excusant surtout des injures, des menaces qui lui étaient échappées dans les premiers moments d'un cruel désappointement. L'ivresse de la colère, comme toutes les autres ivresses, ne raisonnait pas, et il serait injuste de condamner sans rémission l'homme qui a agi sous son empire, surtout lorsqu'il en éprouve le repentir le plus vif et le plus sincère. Il ne pouvait nier que son unique mobile, en sollicitant la main de